

NEWS

湖山西まちづくり協議会広報紙

みんなのまち湖山西

第22号
129.3 罢行

発行 湖山西まちづくり協議会
責任者 会長 綾木 隆
事務局 湖山西地区公民館
連絡先 (〇八五七)
三一三五八一

湖山西まちづくり協議会

会長綾木隆

(1) 運営事業の活動

平成二十八年度の湖山西まちづくり協議会の活動につきましては、各種団体の皆様、町民の方々には大変ご協力・ご支援をいただきましたこと感謝申し上げます。お陰で二十八年度の活動も無事終了することができました。

まちづくり協議会の大きな事業（運動会・防災訓練・ワクワクまつり・西っ子のつどい）は、事業の主体となる団体の段取りの良い活動によりまして楽しく過ごすことができました。

特に、ワクワクまつり（公民館まつり）の前日に中部地震が発生しまして、まつりの開催が危ぶまれました。準備していた展示品等に被害も無くて開催することにしましたが、大きな余震が続くようであれば途中での中止を覚悟しての開催でした。

また、年間を通して地域のまちづくりで活動していただいている団体の方々・ボランティアの皆様には大変お疲れさまでした。子ども達の登下校の見守り・あいさつ運動・交通安全・防犯パトロール・不法投棄バトロールなど、地域での活動に重ねて感謝申し上げます。

(2) 地域課題の取り組み

まちづくり協議会は、湖山西自治会が行つた地域の課題について各方面への要望・陳情を聞いておりますので報告します。これは、各町内会が毎年行う鳥取市へ要望する「地区要望」とは別に、もう少し広範囲な課題の申し出をしたもので。

鳥取県では、鳥取空港と賀茂港の連絡道路の計画・施行が進んでいます。周辺の白浜飛行場は、町内の主要な出入口が国道沿いに限られていて、連絡道路に近い箇所では、町内の道路が行き止まりのために、緊急時の車両進入が心配されています。農道の整備は、鳥取市の管轄であるため、町内会長・掛元選出の星見市議と鳥取市へ要望書を提出しました。町内の出入口確保のために、早急に農道の整備を行うことになりました。

① 湖山池周辺の県立美術館建設について
湖山池周辺をにぎわいのあるまちづくりのため
に、湖山地区自治会・末恒地区自治会と合同で要望
書を市長に提出しましたが、第一次選考でもって残
念な結果となりました。

② 旧湖山地区公民館の活用について
育児・子育て支援が叫ばれる中で湖山町及び周辺
地域においては、保育入所の待機者に応えられず、
特に三才未満児が深刻な状況です。湖山地区自治会
と合同で、地域で実績のある施設を紹介しながら、
要望書を市長に提出しました。その結果、地域の
要望に沿ったことになるようです。

④ 湖山西小学校の校庭の周辺整備

＝スロープの傾斜改善と西側の出入口の確保＝

鳥取市との『地域づくり懇談会』の席で西小学校PTAの方より校庭に出入りするスロープの傾斜がきつくて自動車（特に大型車）が入りづらい。

また、西小学校は、災害時の避難所になっているのでこの改善を特に要望すると申し出されました。

地元選出の星見市議の働きかけもあって、鳥取市教育委員会は、このスロープの傾斜改善については新年度の早い時期に着手することとなり、グラウンド西側フェンス部分からの出入口確保については、引き続き検討していくとの確認が取れました。



湖川釣に関する状況説明・意見交換会～湖川釣サロン～

この他にも地域課題としては、湖山池の環境整備などの維続・水質改善の維続・公共下水道整備の促進などの維持・災害時の防災対応など(防災体制・自主防災会の整備・充実、要援護者の支援など)いろいろあります。これからも、皆様のご意見・ご要望を聞きながら、湖山西自治会と歩調を合わせて、地域の課題に対応していくかと思いますので、よろしくお願ひいたします。

の状況・魚介類の生息状況・湖山水門の整備状況等の説明の後、鳥取市生活環境課から、下水道の整備状況について説明がありました。

今年度行われた主な事業

月 日	事 楽 名 開催場所/時 間	参 加 者 人 数	月 日	事 楽 名 開催場所/時 間	参 加 者 人 数
10/22 ～23 (土・日)	湖山西ワクワクまつり 公民館／地区体育館 9:30～16:00	作品展入場者 985 人 全体(両日) 約 2,000 人	5/22 (日)	湖山西校区町民運動会 湖山西小学校「ラウンド」 9:00～15:00	約 1,200 人 (小学生含む)
12/18 (日)	湖山西っ子のつどい 【クリスマスイベント】 公民館／9:00～12:00	子ども 105 人 一般 100 人	8/21 (日)	湖山西地区防災訓練 湖山西地区体育館 7:00 避難放送～12:00	参加者 約 200 人



12月

大盛況に終わった 湖山西つ子のつどい

実行副委員長
湖山西小学校 P.T.A.

会長 藤原 伸一
よじわら しんいち



楽しかったね～！来年もまってるよ～!!

十二月十八日『第七回 湖山西つ子のつどい』を開催しました。今年も子どもたちが一〇五名と大盛況で朝から暖やかでした。

最初に、飾り付けからスタート。高さ三メートルはあるクリスマスツリーは庄巻です。子ども達は思い思いに飾りをつけていました。その後はギフトバックづくりを体験。バックにトナカイの顔を貼る物でしたが、個性あふれたバックに仕上りました。

次にステージイベント。絵本を読んで頂いたり、歌を歌ったりし、最後はサンタさん他からお土産と、バックにピックリ入る手作りドーナツをプレゼント。子ども達は楽しいひと時を過ごしました。ありがとうございました。

また、定期報告会（3回）を通して意見交換を行っています。

② 大寺屋町内会は、山陰本線の南北をまたいで位置しています。湖山西地区一帯は、もともと不毛の砂丘でしたが、天明5年（1785年）に、大寺屋 船越作左衛門（「大寺屋」は船越家の屋号）が米子から鳥取に居を移し、砂丘地の開拓事業に着手して以来、農業を生業とし現在に至っています。主な活動としては『人権講習会』『防災講習会・防災訓練』などを実施しています。

③ 新年1月には、五穀豊穣や家内安全を祈願する『お日待ち』を行います。また、地区内には、古くからのお地蔵さんが多く祀られており、毎年8月23日に「地蔵盆」を開催しています。

これは、堺越自治会との共同行事で、先祖の供養や子どもの健やかな成長を願い、100年以上途絶えることなく続いている。

松高神社の夏祭り（7月）、秋祭り（10月）には轍を立て、秋祭りには獅子舞保存会による獅子舞巡行が行われています。

④ 従来、年3回実施していた伝統行事である『お日待ち』が1回になり、会員の交流の機会が少なくなりました。

近年、この地区に多くの若い世帯が入居されてきましたが、高齢化が進む中、子ども達が近所で元気にはしゃぎ回っている姿を見ると安堵します。これを機に老若男女が集い、世代を超えた交流が深まるような自治会のあり方を、模索しているところです。



砂丘開拓記念碑

公園北

会長 徳高 雄一郎
とくたか ゆういちろう



- ① 29世帯（3班）
- ② 公園北町内会は、平成6年に結成された歴史の浅い町内会です。湖山公園の北側に位置し県教育センターの東側に隣接しています。独自の行事は大きく3つで、活動はいたってシンプルです。7月下旬の「納涼祭」年明けの「どんど」年度末の「総会」です。この3大（？）行事は町内会発足からずっと続いている。
- ③ 「折角だから1年に1度くらいはみんなが集まって楽しいことをやろう」というのがきっかけで「夏の納涼祭（バーベキュー）」は発足当時からずっと毎年開催しています。普段なかなか話を交わすことがない近所の仲間とワイワイできる1年で貴重なひとときとなっています。「どんど」は各家庭の飾りを持ち寄り、町内の一角で行います。20分程度すぐ終わる行事ですが、今年も1月8日に寒い中みんなが集まりました。ただ、飾りを燃やし、みんなでじーと見ているだけの行事ですが、なんともすがすがしいものでした。
- ④ 小さなお悩み（課題）は、もちろん我が町内会もあります。結成当時から、悩みや課題があればその都度役員当番班を中心に原案をつくり、町内会みんなで話し合って解決してきました。今後もこのよいつながりを大切にしていきたいものです。



夏の納涼祭(バーベキュー)



町内の一角落で開催『どんど』

島大南団地

会長 船越 純次
ふなこし じゅんじ



- ① 47世帯（3班）

- ② ③ 島大南団地は、島取大学旧グラウンドの西側に位置し、約30年前に一戸建て住宅として売り出された閑静な住宅団地で、現在も人気の高い団地を維持しています。
- 16年前には念願の町内会館『きずな』が建設され、現在は町内住民の憩いの場として有効に活用されています。
- 年間行事としては、『春・秋の清掃作業』『公園の草取り』夏には一大イベントもある『納涼祭』を開催。町内の大部分の参加で老いも若きも大盛り上がり、生ビールに沢山の料理、さらにカラオケ大会・豪華賞品の抽選会等、沢山のイベントで町内会員の親睦が図られています。島大南団地は、チームワークが大変良い町内会であります。
- ④ 近年子どもの公園で遊ぶ機会が減り、公園の草が大変多く茂って困っています。



防災訓練